
 

111年第 2 季 <東風衛視台 節目諮詢委員會>會議紀錄 

 

一、開會地點：東風衛視台節目部會議室 

    台北市內湖區瑞湖街 39號 8樓 

二、開會時間：111 年 6月 28日(星期二) 15:30~17:00 

三、會議主席：節目部副總經理 常立欣 

四、與會人員： 

● 節目諮詢委員會 諮詢顧問委員三名 

    （一）東吳大學企業管理學系助理教授 歐素華 

       （二）國立政治大學廣播電視學系教授 王亞維 

       （三）台北市立大學副教授兼幼教系主任 林佩蓉 

  ● 節目部  委員三名 

    （一）節目部 副總經理 常立欣 

    （二）節目部 協理 潘天柱 

       （三）節目部 編審 李貞儀 

五、列席： 

    （一）節目部 企劃 鄭嘉文 

       （二）法務室 法務 蔡巧倩 

    

  

 



               會 議 記 錄 表 

會議日期 111 年 6月 28日（二）15：30 會議地點 八樓會議室 

召集單位 節目部副總經理 常立欣 會議紀錄 鄭嘉文 

與會人員 

 

諮詢委員： 

  1.  歐素華 

  2.  王亞維 

  3.  林佩蓉 

節目部委員： 

1. 常立欣 

2. 李貞儀 (暫代) 

3. 潘天柱 

節目部及法務室列席： 

1. 鄭嘉文  2.法務室 法務 

蔡巧倩 

議題：111年度第 2季「東風衛視台」節目諮詢委員會  

發 言 人                      發 言 內 容 

常立欣 歡迎各位諮詢委員蒞臨，「東風衛視台」節目部每季定期召開節目諮詢

委員會，針對各類型節目在製播及編審方面的問題請教各位委員，希

望製播單位能藉由諮詢會議聽聽多方專業的看法，多加學習，同時提

醒編審在節目內容上嚴加把關，精進節目製播品質。 

 

111年 4至 6月，「東風衛視台」在節目製播上一切正常，並無任何 

違規案件。本次會議將針對節目與廣告為區分及內容之規範與呈現方

式諮詢委員們的意見，以作為日後參考。 

※ (案件 1)  

●討論議題 1：節目呈現方式是否有宣傳”獅子會”疑慮？ 

●討論案由：「音樂 welcome」為人物訪談型節目，探索各領域成功人士背後鮮為人

知的一面。首集邀請到國際獅子會總監議會議長郭李桂香來分享人生故事。郭議長童

年父親早逝，母親帶著七個孩子，在家庭貧困又嚴格打罵的教養下，郭議長為逃離原

生家庭嫁給此生摯愛，但先生卻罹癌驟逝…。這重重打擊下，郭議長的人生在接觸獅

子會後出現轉折，甚至把溫暖化作實際行動積極推動愛心傘，為全台灣遮風擋雨。 

  (1)「獅子會」、「扶輪社」…這類企業家組成之團體，組成性質並非單純的公益團

體，在節目中若提及是否可如實呈現？或應規避？(旁白字幕不上或是修剪) 

  (2 )節目中之歌詞、側標、人名標、旁白字幕…均有因受訪者本身故事提及而露出

「獅子會」組織名稱，是否會有過度宣傳該團體之疑慮？ 

●討論： 

(1)觀看「音樂 Welcome」節目片段( 1段，共約 3分鐘) 

(2)請現場委員發表看法 

●諮詢委員們的綜合意見： 

  獅子會為非營利公益團體，但於社會大眾間評價兩極，偶有高調行善之感。建議將

節目中之歌詞、側標、人名標、旁白字幕…與「獅子會」組織名稱相關內容均拿掉，

將其色彩降低、勿強調，避免有變相炫富之不良觀感。  

結         語 

感謝委員們的寶貴意見，經過會議的交流討論，委員們以專業角度針對節目呈現方

式、爭議內容如何正確的取捨，提供很多受用的建議，讓我們受益良多。此次會議同

時也是最佳的員工在職訓練之一，今後節目部在製作各類型節目時，亦將遵循各類節



目製播規範，對節目內容嚴加把關，避免觸犯主管機關規定的法規，避免對社會造成

不良影響。節目部今後也將針對觀眾詢問或網路留言等相關議題，定期邀請各位諮詢

委員蒞臨指正。 

 

 


